

## Communiqué

Paris, le 8 février 2017

### L'ANEPF donne rendez-vous à tous les étudiants en Pharmacie de France et en PACES pour faire le bilan de leurs conditions de vie et d'études au travers du Grand Entretien 2.0

En 2014, l'A.N.E.P.F., l'Association Nationale des Etudiants en Pharmacie de France, lançait la première version de son questionnaire intitulé " Le Grand Entretien " afin de sonder l'ensemble des étudiant.e.s en Pharmacie sur leurs conditions de vie et d'études. Ce questionnaire a été le socle de projets et positions pour la structure avec plus de 3200 réponses !

Une fois dressé, le bilan a mis en évidence de nombreuses difficultés rencontrées par les étudiants.e.s sur le plan de l'Enseignement Supérieur. Alors que près de 80 % des sondé.e.s estimaient n'avoir pas été suffisamment informé.e.s au lycée sur la filière Pharmacie, la première édition du Grand Entretien mettait en relation le manque d'information et les lacunes de l'orientation au lycée. Du reste, le manque d'attractivité de la filière Pharmacie, menait 33 % des étudiant.e.s à ne pas l'envisager comme premier choix de filière lors de leur P.A.C.E.S., Première Année Commune des Etudes de Santé. Pour cela, l'A.N.E.P.F. insiste sur la nécessité d'informer et communiquer sur les études et les débouchés en Pharmacie le plus tôt possible, et agit en ce sens en s'engageant via son réseau notamment en participant à des initiatives comme la Tournée des Lycées organisée par les associations locales.

Cette première édition avait également fait ressortir les difficultés auxquelles faisaient face les futur.e.s pharmaciens.ne.s, tant sur le plan économique que de la Vie Étudiante, composante essentielle de l'épanouissement et de la réussite de ceux-ci. Ces résultats ont ainsi permis la naissance du projet "Bourse A.N.E.P.F." pour aider et soutenir les étudiants les plus en difficultés.

L'A.N.E.P.F. et l'ensemble de son réseau donnent donc rendez-vous dès à présent, et ce pendant 2 mois, à tou.te.s les étudiant.e.s en pharmacie et en PACES avec une nouvelle version de cette grande enquête : "Le Grand Entretien 2.0" ! Elle permettra de dresser une nouvelle analyse de ces conditions de vie et d'études après 3 ans d'évolutions.

Avec cette démarche, l'A.N.E.P.F. et son réseau se doteront de données actualisées et concrètes. En plus de permettre d'analyser les évolutions et les tendances par rapport à 2014, cette nouvelle édition permettra également de visualiser l'impact de la réforme de la PACES puisque cette nouvelle étude portera uniquement sur des promotions ayant connu les études réformées. Le Grand Entretien 2.0 sera ainsi la première enquête à évaluer les éventuels effets de la réforme des études de pharmacie et de la PACES sur les étudiants.

Alors même que la précédente édition avait fait l'objet de présentations jusqu'aux ministères et à l'Élysée, cette nouvelle enquête devrait permettre d'établir de nouvelles pistes d'amélioration des conditions de vie et d'études des étudiants en Pharmacie. A l'aube d'un nouveau mandat gouvernemental et législatif, l'A.N.E.P.F. se dote de tous les outils pour mettre en œuvre des réformes ambitieuses de l'Enseignement Supérieur.

## Contacts

**Anthony MASCLE** – Président de l'ANEPF – [president@anepf.org](mailto:president@anepf.org) - 06 85 40 91 31  
**Juliana RIBEIRO et Kévin MONDET** – [vp-mobilite@anepf.org](mailto:vp-mobilite@anepf.org) - 06 31 56 89 11